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安康市人民政府办公室关于 

2014 年第四季度市长信箱信件办理情况通报 

 

各县区人民政府，市政府各工作部门、直属机构： 

现将 2014 年第四季度“市长信箱”信件办理情况通报如下： 

一、基本情况 

2014 年第四季度“市长信箱”共受理有效信件 1148 件，已

办结 1097 件，办结率 96%。其中，转送县、区政府办理 660 件，

已办结 639 件，办结率 97%；转送市直及中省驻安单位办理 488

件，已办结 458 件，办结率 94%。全年共受理有效信件 4266 件，

同比上升 45%，已办结 4087 件，办结率 96%。 

按归属单位分，汉滨区、旬阳县、汉阴县、平利县、白河

县，市公安局、市住建局、市交警支队、市人社局、市交通局信

件较多。从办理情况看，汉滨区、旬阳县、汉阴县、平利县、白

河县、高新区、石泉县、镇坪县，市人社局、市规划局、市教育

局、市物价局、市住房公积金管理中心办理情况较好。宁陕县、

恒口示范区，市国土局回复率较低，分别为 78%，62%和 33%；市

商务局等 4个单位回复率为零。 
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从信件类型看，反映的求决类问题主要是城镇征地拆迁安

置补偿、小区物业收费、市内公共交通、道路及其他基础设施建

设等方面；咨询类问题主要是农村低保、移民搬迁、产业扶持和

退伍军人安置等政策问题；监督投诉类主要是违规收费、车辆违

章记录、环境污染和干部作风等问题；建言献策类主要是对城市

规划、双创及道路交通建设等方面。 

2014 年第四季度人民网地方领导留言板给市长留言 21 件，

交办 21 件，回复 20 件，市交通局 1 件到期，多次督办，至今未

回复。 

二、存在的主要问题及工作要求 

2014 年第四季度“市长信箱”信件总量与三季度基本持平，

同比增加 50%。从办理情况看，绝大部分承办单位高度重视，办

理质量和水平得到了进一步提高，取得了明显成效。但与新形势

的要求和广大网民的期望相比还有一定差距，存在一些问题和不

足：一是一是一是一是部分责任单位重视程度仍然不够。第三季度通报回复率

低的单位没有引起重视，对“市长信箱”转交的信件仍然不查看、

不办理、不回复，办信工作人员督办后，消极应对，工作进度缓

慢。如恒口示范区第三、四季度办结率分别为 73%、62%;市商务

局本年度只有 2件信件，都未回复。二是二是二是二是仍然存在“重回复、轻

落实”的现象。有些信件虽然予以书面回复，但没有彻底解决网

友反映的实际问题；少数承办单位反馈办理情况不及时、不规范，

内容答非所问，回避矛盾、避重就轻，致使群众对答复不满意，

多次重复发信。三是三是三是三是信件办理不规范。少数单位办件工作被动、

拖沓，未在办结期限内回复，致使群众多次发信询问办理进度；
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个别单位在通报下发前，集中回复逾期信件，并对转交的信件找

客观原因要求退回，给交办和转办工作带来难度，网友对此十分

不满。 

请各级各部门在接到通报后，要严格按照网上信访信息化建

设工作要求，认真对照本单位“市长信箱”信件办理工作中存在

的问题，进一步加强领导、完善制度、强化措施、改进不足、创

新方法，以强烈的责任感和使命感抓好信件办理工作，全面提高

信件办理工作的质量和实效，推动新的一年来信办理工作再上新

台阶。 

 

附件：1.2014 年第四季度市直部门办理“市长信箱”信件 

工作情况统计表。 

2.2014 年第四季度各县区办理“市长信箱”信件工 

作情况统计表。 

 

 

安康市人民政府办公室 

2015 年 1 月 19 日 

 

 

抄送：市委各工作部门，市纪委办公室，市人大常委会办公室， 

市政协办公室，安康军分区。 

市中级法院、市检察院，各人民团体，各新闻单位。 

中、省驻安各单位。 


